



CIRCULAR EXTERNA No. No 00003

DE: SECRETARIA DE EDUCACIÓN DEPARTAMENTAL -AREA DE CALIDAD

PARA: RECTORES, DIRECTORES RURALES, DOCENTES PTAFI 3.0, DOCENTES ORIENTADORES Y DOCENTES DE LOS EE OFICIALES Y NO OFICIALES DE LA ETC CORDOBA.

ASUNTO: INICIO DE LA IMPLEMENTACIÓN DE LA ESTRATEGIA DE EVALUACIÓN FORMATIVA “Quiero ser, Quiero Saber – EXA”

FECHA: 14 MAY 2025

En atención al oficio Radicado No.2025-EE-137273 de 12 de mayo de 2025, enviado a la SED por parte de la doctora OLGA LUCIA ZARATE MANTILLA de la Subdirección de Referentes y Evaluación de la Calidad Educativa del MEN, nos permitimos compartir lo siguiente...

En un momento en que los desafíos de la educación demandan respuestas transformadoras, en el marco de lo establecido en el artículo 125 del Plan Nacional de Desarrollo, “Colombia potencia mundial de la vida”, surge como una oportunidad el mejoramiento continuo de los procesos de enseñanza y aprendizaje en los establecimientos educativos para fortalecer la formación integral y los proyectos de vida de niñas, niños, adolescentes y jóvenes a partir de la evaluación formativa.

En esta valiosa oportunidad de fortalecer el corazón mismo del proceso de enseñanza-aprendizaje, la evaluación formativa no es únicamente una estrategia pedagógica; es una forma de ver y acompañar a nuestros estudiantes, reconociendo sus capacidades, ritmos, procesos y potencialidades. Por ello queremos, primero, agradecer todo el acompañamiento que nos han brindado a través de algunos de sus docentes de aula, docentes de apoyo, docentes orientadores y docentes tutores PTAFI, que durante los últimos 7 meses nos han acompañado en el diseño de esta prueba de evaluación formativa “Quiero Ser, quiero Saber: EXA” como una oportunidad para dar desde la evaluación y el uso pedagógico de los resultado, un paso hacia una educación más humana, más justa y más centrada en el desarrollo integral de cada niña, niño, adolescente y joven en Colombia.

De igual forma, invitamos a sumarse activamente a este proceso que inició en 2024 y que el 29 de mayo de 2025 se materializa en la implementación en **todos los establecimientos educativos oficiales y no oficiales de “Quiero ser, quiero saber – EXA”** que incluye una herramienta con pruebas en matemáticas, lenguaje y formación ciudadana y desarrollo socioemocional dirigidas a estudiantes de grado 5. ° y 9. ° en modalidad online y offline, y que tendrá tres (3) momentos de aplicación a lo largo del año escolar.

Esta prueba de evaluación formativa es resultado de cuatro (4) mesas técnicas con el propósito garantizar la construcción colectiva de la herramienta de evaluación con los diferentes participantes ya mencionados y a la vez, se ejecutaron tres pilotajes en nueve (9) establecimientos educativos urbanos y rurales de las ciudades de Pasto, Barranquilla y Fusagasugá con el objetivo de recopilar información clave de estudiantes y docentes.



No 00003



GOBERNACIÓN DE
CÓRDOBA
≈

Por primera vez, además, esta prueba contará con la traducción en cuatro lenguas nativas correspondientes a cuatro pueblos étnicos, entre los cuales se encuentran: nasa yuwe (pueblo Nasa), wayuunaiki (pueblo Wayuu), pamie (pueblo Kubeo) y palenquero (comunidad Palenquera). Para la primera aplicación, estas últimas, se presentarán en modalidad lápiz y papel en cuatro (4) EE focalizados cuyos estudiantes podrán seleccionar de manera autónoma la lengua con la cual se responderá la prueba. Así mismo, la prueba contará con la traducción e interpretación en Lengua de Señas Colombiana (LSC) dirigida a los estudiantes sordos del país.

En virtud de lo anterior, extendemos nuestra invitación a **participar desde el 29 de mayo en la primera aplicación** que tendrá un segundo momento en agosto de 2025 y el final en octubre para que puedan hacer seguimiento al progreso de los procesos de enseñanza y aprendizaje de los estudiantes y a construir, junto con docentes, directivos y comunidades, prácticas de evaluación que valoren el que valoren el aprendizaje en todas sus dimensiones, que fortalezcan la autonomía del maestro y que devuelvan a la escuela su papel como espacio de acompañamiento, reflexión y crecimiento a partir del uso pedagógico de los resultados.

De igual forma, el próximo 30 de mayo tendrá lugar el lanzamiento de esta estrategia, en el cual se darán más claridades a través del canal de YouTube del Ministerio de Educación Nacional sobre la aplicación y alcance de la evaluación formativa.

A continuación, compartimos con ustedes el enlace para acceder a la herramienta en donde se podrán presentar las pruebas: <https://quieroserquerosaber.edu.co/>

La plataforma estará habilitada a nivel nacional, para la primera aplicación, partir del próximo 29 de mayo a las 9 a.m.

Encuentro virtual día: viernes 30 de mayo de 2025

Hora de transmisión: de 9:00 a.m. a 12:30 m.

Enlace para la transmisión:

<https://www.youtube.com/channel/UCwdbQiqF4uzBj8ihqWKmQAQ>

Los esperamos!

BLANCA EUGENIA MARTÍNEZ ANGULO
Profesional Especializado – área de Calidad Educativa

ELABORADO POR:	REVISADO POR:
Nombre: Juan Carlos Garrido	Nombre: Blanca Martínez Angulo
Cargo: Técnico Administrativo	Cargo: Profesional Especializado
Firma	Firma



Gobernación de Córdoba, NIT. 800103935-6
Palacio de Nain. Calle 27 No. 3 - 28 Montería, Córdoba
PBX. + (57) 4 784 8940 - 01 8000 400 357
contactenos@cordoba.gov.co gobernador@cordoba.gov.co
www.cordoba.gov.co